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全國人大常委會日前表決通過《全國人民代表大
會常務委員會關於香港特別行政區第六屆立法會繼
續履行職責的決定》，容許第六屆全體立法會繼續
履行職責，不少於一年，直到第七屆立法會任期開
始為止。香港專業及資深行政人員協會(專資會)歡
迎人大常委會的決定，解決香港當務之急。期望在
此疫情嚴峻的時刻，社會各界均能放下政治成見，上下一心團結抗
疫，讓香港走出困境。
因應疫情持續，特區政府早前作出了艱難決定，押後9月的立法

會選舉。如立法會較長時間出現空缺，將對特區政府施政和社會正
常運轉帶來極為不利的影響。特區政府就如何處理立法機關空缺問
題提請全國人大決議，是合法合情合理的做法。

作為最高國家權力機關的常設機關，全國人大常委會有權力及責
任處理香港立法機關空缺問題，也及時回應特區的實際情況和需
要，充分體現「一國兩制」下中央依法治港的原則，是必要亦是適
當的。

早在人大開會討論前，我也建議將現屆全體立法會議員延任一
年，原因在於他們不但熟悉議會運作，且都是經選舉產生，具有一
定代表性及認受性，十分樂見全國人大作出以上決定，讓第六屆立
法會繼續履行職責，令原本進行中的各項工作均可以持續，政府整
體運作得以維持正常，符合公眾利益。

香港疫情仍未平息，當務之急是聚焦於抗疫及恢復經濟。香港一
向有背靠祖國的優勢，感謝中央派出支援團隊，協助香港加強病毒
檢測及建設方艙醫院，為本港抗疫送上及時雨。特區政府亦應盡快
推動健康碼實現粵港澳大灣區聯防聯控，為兩地正常經貿往來創造
必要條件，促進經濟復甦。

香港歷經社會事件及疫情影響，民生困頓，失業率急升。全國人
大常委會一錘定音作出決定，為香港恢復穩定創造有利條件。香港
人同住獅子山下，更應上下一心，同舟共濟，共抗疫情。獲延任的
立法會議員亦須履行應負之責，放下政治鬥爭及成見，積極協助特
區政府推行防疫抗疫措施，推動改善經濟及民生之策，幫助市民在
疫情下渡過難關。

林鄭月娥退劍橋院士銜反映美英敗壞學術自由
近來，美國帶頭，牽引英國，再聯繫各附庸

勢力，圍堵打壓中國，國際政局波詭雲譎、複

雜多變。在這變局中，教育要有起碼的良知，

從而作出與事實相符的價值認知與澄清，有益

於世道，有助「一國兩制」下推動香港的價值

及國民教育，這是重要的，學生應該明白香

港、國家與世界發展是命運共同體，不被蠻橫

狂暴的「西風」吹倒，顯然也是必須的！

何漢權 教育評議會主席

事件評價，需要掌握來龍去脈，從
特首林鄭月娥退還英國劍橋大學沃爾
森學院（下以「沃院」稱之）名譽院
士說起。有記者朋友問筆者對兩個問
題的看法：其一，沃院曾表示非常擔

憂香港國安法的實施，認為這是偏離學術自由和言
論表達自由原則；又說特區政府處分、批評教師；
阻止學生在學校唱歌、叫口號，因而去信特首並考
慮取消其院士銜（revoke her honorary Fellow-
ship）；其二，英國也有國安法，這是否插手香港
事務的行為？

披着學術外衣的政治干預
筆者回覆概要如下：首先，這是徹頭徹尾的披着學

術外衣的嚴重人身攻擊，更是赤裸裸的政治干預，罔
顧事實，欠缺尊重的言行，以及脫離真正學術獨立自
由的普世價值。作為教學工作者，筆者對此不能含
糊，必須以事實表達意見，以免貽誤學生。

一年多前，攤開事實來說，逃犯條例的修訂，本
是完善香港法例的平常事，實行美英式民主制度的
國家，沒有類似的條例嗎？然而，外部勢力與本港
反對派，不按國際常規、常理、常情，借題發揮反
中亂港，文宣動員鋪天蓋地，結果釀成2019年香港
暴力之年。儘管特區政府撤回修例，但香港仍然被
大肆搗亂、瘋狂破壞！勇武氾濫，「港獨」之歌高
唱，堵路、毆打、火燒、飛磚、暴虐異見者司空見
慣。導致這種情景，誰是背後操盤者，難道是林鄭
月娥嗎？
沃院主事者，當發信要求林鄭月娥澄清之前，

有全面了解反修例風波的全貌嗎？有用學術獨立
自由的全方位角度審視嗎？作為世界頂尖的學術
機構，要受文者澄清事件之前，機構不是先要用
情、理、法的科學證據與人文精神並融，掌握事
實，才可以要一位院士作出答辯？否則，配稱學
術自由重鎮嗎？劍橋大學法律系的講師，可以倡
導「違法達義」嗎？英國的學校可高唱「倫敦獨

立」之歌嗎？
「五眼聯盟」中，美國為首，國安法例星羅棋

布，滲入尋常百姓日常生活，更由境內延伸至境
外。由美國羽翼下的各國，國安法的訂立，年期早
越雙位數。沃院會否因為本國及上述國家有國安
法，而去信所屬國的院士，說因「偏離學術自由和
言論自由原則」，要考慮取消已頒之院士銜？
學術自由的表達，必須擁抱平等、反歧視、反政

治打壓的重要價值。「一國兩制」下的香港，回歸
中國23年，至今才立香港國安法，有何不可？難道
世界是誰惡誰立標準？美英強國需要更大的安全，
就配有國安法，而中國香港就不配立法，不需要維
護國家安全、保障百姓如常生活？難道只許美英放
火，不許香港點燈？

英國政府用國家力量排斥華為，背後推手就是同
緣同宗的美國政府，人盡皆知。連串無休止針對中
國的污衊、孤立、圍堵、打壓，幾近瘋狂境界，不
合法、不合情、不合理，美英沆瀣一氣。稍有良

知，稍具國際文明視野，都十分憤慨。

美式自由令世界不安穩
1941年1月6日，美國羅斯福總統在美國國會的

咨文，向世界宣揚人類社會的四大自由，此即「言
論和表達意見的自由；信仰自由；不虞匱乏的自
由，一種經濟上的諒解，使每一個國家的居民，都
能過健全的、和平日子的生活；免於恐懼的自由，
要用徹底方法令世界上再沒有國家有能力向任何一
個鄰國進行武力侵略」。
大江東去，二次世界大戰距今已75個年頭。今

天，四大自由是否必須在美英「註冊」，才可以行
使？這四大美式自由於世界輸出，世界人民是否享
有平安和樂、生活幸福？殘酷的事實說明，這四大
自由令世界愈來愈不安穩，始作俑者是誰？這70多
年來，美國不斷干預世界各國內政外交，唯恐天下
不亂，亦唯我獨尊，當可下結論，以政治粗暴敗壞
自由價值，源頭正在美英！

特區政府最快可在本月底展開市民自願參
與的全面核酸檢測，這將是本港下一階段防
疫的最重要措施。由於全面檢測是自願性
質，政府應針對檢測工作的難點和市民的疑
慮，做好解釋工作並制定完善的實施方案。
此外，建議根據檢測的需要，廣泛發動社會
各界積極參與，尤其一些大的社團，可以組
織眾多的義工協助，以確保有足夠的參與
率，使全面檢測達到應有的效果。
近來本港疫情雖然略為緩和，但每天還有

數十宗確診個案，社區大規模爆發的風險依
然存在，限聚令等各項嚴控措施也不得不維
持，令整個社會繼續付出沉重的代價，預計
未來一段時間，大家都必須適應與新冠病毒
共存的新常態，即既有效控制疫情，也要恢
復社會正常運作，避免經濟崩潰。要做到這
一點，就需要透過普及的自願檢測計劃，中
斷潛在傳播鏈，盡速讓市民恢復安全的出行

與生活，從而最大程度恢復經濟的動力。而
且，只有在疫情受控的情況下，本港才有條
件恢復與內地以至其他地方的人員往來及聯
繫，經濟才能恢復，民生才能保障。

雖然許多市民都懂得這個道理，但由於種
種原因，部分市民對由內地支援下進行全面
檢測依然存在不少疑惑，有些市民甚至表示
不願意參與檢測。前段時期政府為包括的士
司機在內的高危人群進行檢測，參與率也不
高。例如，在近6萬名的士司機當中，大約只
有23.7%的士司機接受了檢測，一旦全民自
願檢測的參與率都是這樣低的話，就無法實
現疫情在短時間內「清零」的目標。造成這
種現象的主要原因，就是有小部分人持「逢
內地必反」的錯誤立場，散播謠言，對中央
的好意以及內地的檢測技術進行百般挑剔、
攻擊抹黑。一些縱暴派議員甚至煽動一些不
明真相的市民，到內地援港檢測先遣隊入住

的酒店及考察的地點進行阻撓
干擾。這種將抗疫「泛政治
化」，只顧撈取政治私利，不顧市民生死的
做法，實在是太卑鄙了，必須予以嚴厲譴
責。
建議政府動用更多的資源，把全面檢測方

案做得更加完善和周密。除了邀請更多私家
醫護參與，協助市民取樣，打消市民的擔憂
之外，還應該由民政事務局等相關機構，動
員社會團體的力量，招募更多的義工，協助
發動市民出來檢測等等。據報道，義工聯盟
主席譚錦球日前表示，已經召集了上萬名義
工，隨時準備好配合政府開展檢測，義工可
以協助向市民解釋以及做維持秩序等工作。
香港有數千個具有影響力和組織力的社會團
體，他們都站出來協助政府進行全面檢測的
話，就一定能夠大大提升市民的參與率，使
此次全面檢測達至有效防控疫情的目標。

動員社會力量 提升檢測參與率
曾智明 全國政協委員 明匯智庫主席
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容永祺 香港專業及資深行政人員協會創會會長 政治及公共
行政委員會主席
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「壹傳媒股價大漲，事出反常必有妖」是故事的
上集，「人若反常必藏刀，誰成壹傳媒刀下魂」是
故事的續集。此「刀」是壹傳媒的刀，並非用來斬
「妖」，而是用來「割韭菜」的。
「割韭菜」是股票市場的用語，散戶被稱為「韭

菜」，長高了，就會被割掉，如此反反覆覆，常割
常有。「韭菜」的最大的心理特徵是「一窩蜂」的心態，容易聽信
所謂「專家們」和「志同道合」之士的建議或者心理催動，衝動跟
風。「韭菜」的投機行為是「高買低賣」，股票被大戶推高後，
「韭菜」就聞風而至，高追入市，大戶就高位套利離場，只剩「韭
菜」苟延殘喘，要麼損失離場，要麼成為「蟹民」，等待下一輪的
「割韭菜」期。

8月10日，壹傳媒股價由仙股0.075，被哄抬拉高至8月11日的
高位達到1.96，股價相差超過26倍。這段時間的交投是以機構、
基金、大戶、內控人等為主，推高股價，吸引大量外界散戶入場，
便是「割韭菜」的開始。壹傳媒的股價在8月12日最低跌至HK
$0.51，在8月13日最低跌至0.34。這幾天壹傳媒股票有很高的
「換手率」曾高達155%。「換手率」是用以衡量股票買賣活躍
度。業內人士預計壹傳媒很快「歸仙」，即壹傳媒回歸不足0.1元
的仙股企業。
由8月10日至8月13日，在一些「黃絲」為主的社交媒體圈

裏，關於壹傳媒的各種信息相當活躍。有朋友傳來連登的截圖，8
月10日至11日，「連登早兩日好多PR公司」不斷在推介，「1蚊
要衝上7.21」，「基金經理啱啱打嚟目標價2.2」，「一球變3
球，朝早用首期買，食完lunch就full pay上車」……外媒和一些
反對派的輿論人物、議員也在吹捧壹傳媒，各種洗腦式的利好消息
不斷推送。
8月11日，《蘋果日報》刻意印刷大量報紙，並透過各區的反對

派的區議員和立法會議員免費派發，這些議員一反常態，當天顯得
特別勤力，一清早就親自派發及影相上載到社交媒體，進一步催動
散戶購買壹傳媒股票。在8月12日至13日，這些社交媒體「黃絲
圈」就哀鴻遍野，並形容「今日係香港民主最黑暗的一天」，被
「割韭菜」的比比皆是。

外媒、反對派的人物和議員在沒有實際的投資理據支持下，同
一時段同聲地叫好壹傳媒股票，人若反常必藏刀，眾多散戶（尤
其是與他們理念相近的人）成為「刀下魂」，損失慘重，紛紛發
出質問：這些以言行唱好的人到底在「割韭菜」的過程中得益了
多少？
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洪錦鉉 城市智庫召集人

黎智英及壹傳媒多名高層被捕之後，「黃
絲」及親美媒體大做文章抹黑執法行動，又
以侵犯新聞自由做借口，要求國安處清楚交
代行動。那麼，警方拘捕黎智英並進入壹傳
媒大樓搜證，就是侵犯了新聞自由嗎？

筆者認為，警方拘捕及搜證行動是正常執
法行動。如果黎智英或相關人士有任何危害
國家安全的行為，就要受到香港國安法的嚴
正懲罰。不能因為涉嫌違法者是傳媒老闆、
報社高層，就隨意將警方的拘捕和搜證行動
扣上侵犯新聞自由的帽子，對其有所忌憚，
甚至網開一面。

勾結外國勢力甘當走狗
黎智英賣港賣國，充當西方反華勢力的代

理人，可謂盡人皆知，連小學生都知道黎智
英是「世紀大漢奸」。相信許多人都看過黎
智英在鏡頭前多次向美國高官表白，邀請美
國干預香港事務、制裁中國的視頻。其中，
去年7月香港爆發反修例風波之後，黎智英急
不可耐地跑到大洋彼岸接受美國人的「犒
賞」和「指令」。他得到美國副總統彭斯和
國務卿蓬佩奧等人的高規格接見，當面要求
美國制裁所謂「打壓反修例運動」的中國內
地及香港官員。其後他在出席「保衛民主基
金會」的會議上，公然宣稱香港民眾正在同
美國一道與中國進行一場價值觀的戰爭，是
在為美國而戰。他無恥地乞求道：「我們站
在美國這邊，正在犧牲我們的生命、自由以

及我們所擁有的一切，站在前線為你們而
戰。難道你們不應當支持我們嗎？」
黎智英把美國視作救世主，變着法子告洋

狀求干預，挾洋自重甘當走狗，難怪被香港
人斥罵「漢奸」，一點不冤枉！
2014年香港爆發違法「佔中」，造成社會

動盪，經濟民生受創。據各種資料及已公開
的內部電郵顯示，黎智英是「佔中」的主要
幕後推手，在策劃與行動中扮演重要角色，
並在幕後向泛民政黨及「佔中」搞手輸送大
量資金。
除了在「佔中」行動中於幕後擔當策劃角

色外，他亦不斷輸送巨額黑金予整個行動。
2014年間，黎智英一批私人電郵和文件在網
上曝光，揭發他在2012年4月至2014年6
月，共20多次向泛民政團及核心人物捐款逾
4,000萬港元。該批密件披露，自2013年初
戴耀廷撰文，首次拋出「佔中公民抗命」議題
後，黎智英先後向五大支持「佔中」的泛民團
體獻金，其中民主黨、公民黨、「工黨」及社
民連獲最大筆捐款，合共1,700多萬港元。其次
是陳方安生、李柱銘及陳日君，共獲680萬港
元。長長的接受獻金名單中，還看到毛孟靜、
陳淑莊、涂謹申、梁家傑、鄭碩宇、李卓人、
梁國雄、朱耀明等反中亂港頭目的名字。

密件顯示，「佔中」行動的大部分資金，
除了源自黎智英，還涉及專搞「顏色革命」
的美國國家民主基金會（NED）。黎智英及
NED多次通過「佔中」發起人或其所屬組

織，通過迂迴的途徑支持「佔中」。黎智英
後來自己也承認，密件披露的大部分捐款內
容屬實。而協助黎智英處理這些秘密獻金事
宜的是他的得力助手Mark Simon，此人出生
於美國情報世家，本人亦曾任美國海軍軍事
情報員，還負責為黎智英與美國政界牽線搭
橋。黎智英找一個前美國軍情人員做貼身助
手，其中的用意耐人尋味。

煽惑港人攬炒成香港亂源
全國港澳研究會副會長劉兆佳表示，不能

視壹傳媒為一家普通傳媒機構，或視為報道
偏頗或不專業的媒體機構般簡單，而是一個
有明顯政治立場的組織。《蘋果日報》絕不
是僅僅停留在與特區政府唱唱反調，罵罵政
府這麼簡單的層次上，而是深度參與到了一
系列危害國家安全、破壞香港法治的策劃、
組織、行動，甚至指揮當中，已經完全超越
了一家媒體機構所應該扮演的角色。
任何人、任何組織，無論從事何種行業，

只要有危害國家安全的行為，都必將受到香
港國安法的嚴正懲罰。因此，香港警方依法
拘捕亂港分子黎智英及同夥，以及到壹傳媒
大樓搜證，都是正常的執法行為，與所謂侵
犯或打壓新聞自由無關。

雖然黎智英暫時獲得保釋，但相信隨着案件
調查的深入，他最終難逃法律的制裁。對黎智
英的精準法律懲治，以及進一步清理「毒果」
的行動，是徹底挖除亂港病根的重要舉措。

「新聞自由」不是黎智英犯法的擋箭牌
蓋會霞 山東省政協委員 資深媒體人

近日，美國海軍學院在8月《議事錄》雜誌
期刊刊登了前參聯會副主席、退役上將詹姆
斯·溫尼菲爾德及前中情局副局長麥克·莫雷爾
的聯名文章《從未有過的戰爭？》，預測解
放軍將在2021年1月19日至1月21日美國總
統交接期的三天內，解決台灣問題。

該文章推演，2021年初是美國總統的權力
交接期，將令美國的決策比平常更加脆弱，
這樣的機會對中國政府是幾十年一遇，加上
美國大選後的政治餘波及持續的新冠疫情，
分散了美國決策層的注意力，沒人認為解放
軍會在此時出手。
這篇似是而非「紙上談兵」文章，一時間引起

國際社會嘩然，以為大陸以武力解決台灣問題勢
在必行。這篇文章之所以有點影響力，關鍵是兩
名作者，一個是位高權重的美國前參聯會副主
席、退役上將，另一位是美國前中情局副局長，
此二人身份特殊，聯名文章難免受到關注。
但事實上，解放軍解決台灣問題，不會按照

美國設想的時間表來進行。解放軍在美國總統
交接時對台動武，根本是一種無稽之談。何時
解決台灣問題，關鍵不在外部形勢如何變化，
大陸已有兩岸統一的時間表，更重要是，大陸一
直希望以「一國兩制」和平方式解決台灣問題。

當然，台灣民進黨當局挾洋自重，越來越
大膽走「台獨」路線，增加兩岸和平統一的

不明朗因素，解放軍做好對台和對美的軍事
鬥爭準備，保障國家主權統一，這也是理所
當然的事。
至於，大陸什麼情況、什麼時間使用非和平

的手段解決問題，看看《反分裂國家法》就一
目了然。《反分裂國家法》劃定三條十分清晰
的底線，一是台灣從大陸分裂出去的事實，二
是發生將會導致台灣從大陸分裂出去的重大事
件，三是兩岸和平統一的可能性完全喪失。
由此可見，只要發生逾越《反分裂國家

法》劃定的底線，解放軍將第一時間解決台
灣問題。這一切操之在我，絕不會跟着美國
指揮棒轉。

兩岸統一主動權操之在我
宋忠平 鳳凰衛視評論員


